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〇全保護者対象に学校アンケート(学校教育⾃⼰診断)を実施しました。

 紙媒体からgoogleフォームでの回答にしたためか、
 回答率が低くなっていることについて委員内で
 憂慮の声が上がっています。

より良い�学校運営のため、保護者の意⾒を活かして
もらうため、積極的な参加をしていきたいですね。

詳細なアンケート結果は こちら を参照下さい。

保護者の
皆さんへ

はじめに

地域とともに⼦どもを育む学校へ地域とともに⼦どもを育む学校へ
枚⽅市では「地域全体で⼦どもを育てていこう!」という思いを込
めて、教育委員会が各学校に学校運営協議会を設置しており、令
和元年から３年の間に市⽴⼩学校全４４校に設置されました。�
学校運営協議会では、保護者や地域住⺠が校⻑先⽣や教頭先⽣
と、教育活動や学校への必要な⽀援、⼦ども達の現状について話
し合って“地域とともにある学校づくり”を推進しており、学校運営
協議会を設置している学校がコミュニティ・スクールとよばれて
います。�
このお⼿紙では会議の内容から、保護者のみなさんが気になりそ
うなことを厳選してご紹介します。
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第四回学校運営協議会ではどんなことを話したの？

令和6年度学校教育⾃⼰診断について令和6年度学校教育⾃⼰診断について  

学ぶ意欲と学習スキルを測るテスト（ET）の導⼊について学ぶ意欲と学習スキルを測るテスト（ET）の導⼊について  
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五常⼩たより３⽉号でも内容について触れていましたが、４〜６年⽣
の児童を対象に、⾮認知能⼒を測ることができる新しいテストの導⼊
について話し合いました。

個⼈の学習に対しての意
欲やスキルをデータ化し
ているため、懇談時に担
任の先⽣からの説明がわ
かりやすくなるというメ
リットがあります。
現在の学費と⽐べても
￥220/年と微増なので、
是⾮導⼊してもらいたい
ですね。

回答率
約90％から
45.4%へ

※学校だより３⽉号に詳しく載っています
 学校だより３⽉号はこちら

https://www.city.hirakata.osaka.jp/cmsfiles/contents/0000005/5947/R612ankeitobunseki.pdf
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/2710042/download/document/10593890?tm=20250221203321


学校運営協議会会議では毎回学校内の視察をしています
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校内視察では、各クラスの授業⾵景をはじめ、トイレや新たに整備
された設備など、校内のさまざまな場所を校⻑先⽣の解説付きで⾒
学させていただいています。
視察の中では、参観では⾒られない普段の⼦どもたちのリラックス
した表情や雰囲気を感じることができ、その時々の⼦どもたちの素
の様⼦に触れることができる貴重な機会となっています。
トイレや廊下、共有スペースなど学校内の環境に関しても定期的に
視察することによって環境の変化を体感することができています。
体育館に冷暖房が付いた時などもいち早く⾒学することができまし
た。こうした視察を通して、学校全体の取り組みや、⼦どもたちの
成⻑する⽇常を⾝近に感じられることを嬉しく思います。

学校内の視察⾵景学校内の視察⾵景

［校⻑室での定例会議⾵景］

五常⼩学校と枚⽅出⾝アーティストとのタイアップ

枚⽅出⾝のアンダーグラフさんと五常⼩児童とのコラボレーション
が決定しました！来年度初めに希望児童も募るみたいです。
新しい試みにワクワクしますね♪

五常⼩学校オリジナル応援ソングの作成五常⼩学校オリジナル応援ソングの作成

校⻑室での定例会議校⻑室での定例会議
校⻑先⽣より学校の教育⽬標に
応じた新たな取り組みを説明し
て頂き、それについて意⾒を出
し合います。今年度でいえば研
究授業のテーマであった、⾃由
進度学習や⼀部のクラスの問題
点について、また五常⼩学校の
教育指針などを⾊んな⽴場の⼈
たちで話し合いました。

［学校内の視察⾵景］



令和6年度の学校運営協議会メンバー５名は⼥性ばかりでしたが、
保護者の⽬線、保護者OBの⽬線、地域役員の⽬線などたくさんの⽅
向からの意⾒を活発に交わすことができ、とても有意義な会議が運
営でき、とても嬉しく思っています。また、今年度は保護者委員を
中⼼に保健⼈権部会が新設され包括的性教育の問題などへの取り組
みを始めることが出来ました。今後も⼦ども達が安⼼安全な学校⽣
活が送れるよう、さらに地域の皆さんにも⾊々な情報が提供できる
組織として活動していきたいと思いますので、ご理解ご協⼒いただ
きますようよろしくお願いいたします。何かご意⾒等ございました
ら、五常⼩学校を通してお伝え下さい。

学校運営協議会を通して、校内視察や会議を通じて、⼦どもたちの学
びの様⼦や学校環境についてより深く知ることができました。
授業⾒学では、⼦どもたちが真剣に学ぶ姿や、教室のあたたかい雰囲
気を感じることができ、とても印象に残りました。
また、校⻑先⽣から学校運営について詳しくお話を伺い、学校が⼦ど
もたちの成⻑をどう⽀えているのかを学ぶ貴重な機会となりました。
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保健⼈権部会

活動報告活動報告
今年度発⾜致しました、保健⼈権部会の活動についてご報告致します。

 １２⽉ 助産師ふわりさんによる包括的性教育講演会の開催
  １⽉ 保健⼈権部会たより１号（講演会内容）配信
  ２⽉ １号についてのアンケート/結果報告
  ３⽉ 保健⼈権部会たより改め「おくりもの」２号、３号      
     （五常⼩学校内養護教諭授業内容）紙⾯での発出

保護者委員より保護者委員より

委員からのメッセージ

会⻑より会⻑より

この1年間の活動を通して、学校・保護者・
地域が⼿を取り合って⼦どもたちを育ててい
く⼤切さを改めて実感しました。保護者の皆
さまには、⼀年間の活動をあたたかく⽀えて
いただき、⼼より感謝申し上げます。
1年間ありがとうございました！


